

太平洋市場責任者によれば、「代替の拠点としてシンガポールはどうか」とよく聞かれる。採用予定者は他の場所に行けるかを尋ねている」そうだ。

ヘッドハンターたちは、このままなら750万人の人口の1割を占める富裕層も多い外国人に、香港にとどまるかを参考するよう

迫ることになるという。2020年の人口は1・2%減と、60年に統計を取り始めてから最大の減少幅だつた。既に数万人が英国に出た。国し、香港に戻らない人のみが可能な年金の引き出しも過去最高となつた。

実のところ、厳密なコロナ政策は中国本土とルールを一致させる取り組みの頭端伝媒も事業の主要部分をシンガポールに移転した。

常に慎重で、制限的だとうる譲り宗氏は、「中国本土は今後もコロナの扱いは非安法」は、香港の国際的な評判を危うくした。

今年になつて47の地域本部が香港を離れた。ドイツのコメルツ銀行などをはじめ、世界的な銀行と少なくとも4社の資産管理会社が、本部を香港から移した。撤退したのは主に米国、日本、フランスの企業だ。

一方、中国企業の地域事務所は14社増えた。地域統括業務を香港から移した国務省は14社増えた。地域統括業務を香港から移した国務省は14社増えた。地域統



Nikkei Asiaサイトに掲載された英文記事はこち
ら



台湾は15位である。
太平洋地域の金融専門家1
90人に調査したところ、
香港在住者の69%がシンガ
ポールに移りたいと回答し
た。同じく求人会社オリオ
ン・エグゼクティブ・サ
チ・インターナショナルの
創設者アーナルド・オリベ
イラ氏は、「銀行やヘッジ
ファンド以外で、小売業なども香港から移転しつつある」と指摘する。

香港全体では中国企業の数は2080社に増え、日本の合計に匹敵する。多くの中国企業が上場先を香港市場に移すことを決め、香港の役割を強化する政策も増えつづる。外國企業の反応は正反対。金融企業の業界団体、アジア証券業金融市場協会（ASIFMA）によれば、国際的金融機関がほとんどを占める会員の4分の3近くが人材の確保と維持に苦労しており、半数は人員また機能を香港から移すことを検討中だという。

H S B C の駐在員生活快適度調査21年版によれば、香港の住みやすさは前年の20位から40位に急低下した。香港はタイより低く、フィリピンをやや上回る程度だ。シンガポールは9位、太



香港国家安全維持法と中国本土並みの渡航制限で銀行などは撤退に動く=イラスト・菅沼孝浩

世界的な金融機関が相次ぎ機能移転

さらば香港、失われた輝き

香港のピクトリアハーバーに面した銀行のほとんどで、幹部や機能が他の地に移っている。移転ではないと主張するが、ヘッドハンターによれば、空洞化は中長期によれば、空洞化は中國本土向けの富裕層ビジネス強化で自立しなくなっているだけだという。

極めて厳格な中国本土並みの「ゼロコロナ」規制のせいだとみる向きもある。入境者は最大3週間の隔離が義務づけられる。中国本土との行き来も再開しておらず、18カ月間にわたり閉鎖されたままだ。

ライバルであるアジアの金融センターの多くは旅行制限を解除し、隔離義務も緩和している。J Pモルガン・チーフズのジェイミー・ダイモン最高経営責任者（CEO）は11月の香港入りで隔離が免除されたが、規制が人材の維持と獲得を難しくしていると語った。

1997年に中国に返還されて以来、香港の力はそのままに頭の痛い問題だ」と話す。世界的な銀行のアジア・太

商工會議所の会頭フレデリック・ゴロップ氏は、「本当に頭の痛い問題だ」と話す。世界的な銀行のアジア・太

の開放性と本土へのアクセスで強化してきた。今はそのどちらもなく、復活の見通しもない。在香港欧州商工會議所の会頭フレデリック・ゴロップ氏は、「本当に頭の痛い問題だ」と話す。

H S B C の駐在員生活快適度調査21年版によれば、香港の住みやすさは前年の20位から40位に急低下した。香港はタイより低く、フィリピンをやや上回る程度だ。シンガポールは9位、太

（香港）姚柏穎